

# Staatsoper Hamburg

## Pressemitteilung

### Staatsoper Hamburg trauert um Hans Neuenfels

Hamburg, den 7. Februar 2022. **Mit großer Trauer hat die Staatsoper Hamburg vom Tod des Regisseurs Hans Neuenfels erfahren**

Der Theater- und Opernregisseur Hans Neuenfels ist am vergangenen Wochenende in Berlin verstorben, wie heute bekannt wurde. An der Staatsoper Hamburg hat er in der Spielzeit 2003/04 Beethovens einzige Oper *Fidelio* inszeniert.

„Mit großer Betroffenheit haben wir an der Staatsoper Hamburg vom Tod des Regisseurs Hans Neuenfels erfahren. Er ist einer der großen Theater- und Opernregisseure der Gegenwart gewesen. Zwei Mal hatte ich das Glück, mit diesem großartigen Künstler zu arbeiten, als Intendant des Theater Basel und als künstlerischer Leiter des Musiktheaters der Schwetzingen SWR Festspiele. In Basel inszenierte er 2007/08 Othmar Schöcks Oper *Penthesilea*. Die Inszenierung wurde von der Fachzeitschrift *Opernwelt* zur „**Inszenierung des Jahres 2008**“ gewählt. In Schwetzingen wurde 2009 die Uraufführung von Wolfgang Rihms Oper *Proserpina* von Hans Neuenfels inszeniert. Auch diese Inszenierung wurde von der *Opernwelt* als „**Uraufführung des Jahres 2009**“ ausgezeichnet. Hans Neuenfels war ein ebenso sinnlicher, wie kluger und musikalischer Regisseur. Ein Regie-Talent, das über Jahrzehnte prägend für die Bühnen der Gegenwart war. Wir werden sein Andenken in Würde halten,“ so Staatsopernintendant Georges Delnon.

Mit der Bitte um Veröffentlichung und freundlichen Grüßen

Dr. Michael Bellgardt  
Pressesprecher Staatsoper Hamburg  
**Hamburgische Staatsoper GmbH**  
Große Theaterstraße 25  
20354 Hamburg  
Tel.: +49 40 35 68 406  
Fax: +49 40 35 68 308  
mobil: +49 151 5642 4220  
E-Mail: [michael.bellgardt@staatsoper-hamburg.de](mailto:michael.bellgardt@staatsoper-hamburg.de)  
[www.staatsoper-hamburg.de](http://www.staatsoper-hamburg.de)  
#staatsoperHH